

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

22 OCTOBRE 1937 (N 279)

SERVICE DE NEUF HEURES. (I)

UNE "SEMAINE ESPAGNOLE" ORGANISÉE A STOCKHOLM
PAR LE COMITÉ D'AIDE A L'ESPAGNE RÉPUBLICAINE.

STOCKHOLM-22 octobre- Une "semaine espagnole", organisée par le Comité Suédois d'Aide à l'Espagne républicaine que préside le Sénateur Georg Branting, aura lieu à Stockholm du 31 octobre au 6 Novembre. Durant cette semaine, de grandes manifestations auront lieu chaque jour.

Au programme de ces manifestations se trouve notamment un dialogue dramatique, "La femme qui n'a pas connu l'amour", ayant pour auteur Mme Isabel de Palencia, Ministre d'Espagne à Stockholm, et qui sera présenté par des acteurs suédois prêtant gracieusement leur concours au Comité. On présentera également le grand film "Terre d'Espagne", de Joris Ivens et Ernest Hemingway. Le célèbre artiste suédois Carl Gerhard chantera, et dix auteurs suédois des plus connus liront des poèmes et des contes.

25 écrivains antifascistes suédois, à l'occasion de cette semaine espagnole, éditent, avec le concours d'artistes suédois, un grand livre illustré en hommage aux défenseurs de Madrid. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

22 OCTOBRE 1937 (N°279)

"LA PERTE DE GIGON NE PROVOQUERA PAS DE DÉPRESSION DANS LES RANGS GOUVERNEMENTAUX"
ÉCRIT LE "TIMES"

Londres 22 Octobre.- Commentant la chute de Gijon et ses répercussions sur le terrain militaire, le "Times", dans son éditorial, écrit :

" Il ne s'ensuit pas, cependant, que cette exaltation des nationalistes provoque une dépression correspondante dans les rangs des Gouvernementaux. L'opiniâtre résistance des Asturiens pendant sept semaines, à la suite de la chute de Santander, ont donné au gouvernementaux plus de temps pour entraîner et organiser leurs forces. On considère que leur armée compte plus de 500.000 hommes; et bien que son équipement soit encore loin d'être parfait, il ne fait pas de doute que les hommes sont bien mieux entraînés, mieux dirigés et, d'une façon générale, plus aptes à la bataille qu'il y a un an."

"De l'aveu même des nationalistes, les forces du gouvernement sont dotées de beaucoup tanks, d'artillerie et d'aviation, et les soldats se battent avec un courage rare."
(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

22 OCTOBRE 1937 (N° 279)

SERVICE DE 14 H.15 (3)

LE CHEF DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL, M. NEGRIN ET M. COMPANYS, PRÉSIDENT DE LA GÉNÉRALITÉ DE CATALOGNE SONT ARRIVÉS À MADRID

Madrid, 22 Octobre.- Venant de Valence, Mr. Negrin, Président du Conseil et le Président de la Généralité de Catalogne, Mr. Companys, sont arrivés à Madrid à 2 h.30 du matin.

Ils ont reçu, ce matin, la visite du Général Miaja et celle de nombreuses personnalités, parmi lesquelles le maire de Madrid, Mr. Henche, le Président de la junte de reconstruction et d'assainissement de Madrid, Mr. Bosteiro, le Gouverneur de Madrid, M. Trigo Mayral; M. Albar, membre du comité exécutif du Parti socialiste, M. Cardenal, recteur de la Faculté de Madrid, M. Tello, doyen de la Faculté de Médecine. Toutes ces personnes exprimèrent aux deux Présidents leur attachement et leur affection et leur offrirent leur appui inconditionnel.

M. Companys a exprimé sa grande satisfaction de se trouver de nouveau à Madrid, ville qui lui est chère, et de reprendre contact avec l'héroïque population madrilène dont la défense contre les forces d'invasion a étonné le monde entier.

Le Président de la Généralité, qui est venu saluer le peuple madrilène au nom de la Catalogne, a dit : " Combien je regrette que mes occupations ne me permettent pas de coudoyer la foule madrilène et de me perdre par ces rues, que j'ai tant de fois parcourues, pour les admirer et pouvoir sentir de près le souffle de ce grand peuple qui fait l'admiration du monde entier."

Mr. Negrin et M. Companys, accompagnés du Commandant Zulueta, sont ensuite partis pour visiter différents secteurs du front du Centre.

Mr. Companys est accompagné, dans son voyage, par MM. Pi y Suñer, Comorera et Sbert. (Agence Espagne)

MONSIEUR NEGRIN ET MONSIEUR COMPANYS PRONONCERONT CE SOIR UN DISCOURS QUI SERA RADIODIFFUSÉ.

Valence, 22 octobre: Ce soir à 22 heures 30, Monsieur Negrin, chef du Gouvernement espagnol et Monsieur Companys, Président de la Généralité de Catalogne, prononceront un discours par T.S.F. Ce discours sera retransmis par tous les postes gouvernementaux. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

22 OCTOBRE 1937 (N°279)

SERVICE DE 15 HEURES (4)

SELON LES DECLARATIONS D'EVADES DU CAMP REBELLE ARRIVES A CASPE, UN SOULEVEMENT AURAIT ECLATE A SARAGOSSE LE MOIS DERNIER.

Valence, 22 octobre: On mande de Caspe -

Quelques évadés arrivés à Caspe ont déclaré qu'un soulèvement qui s'était produit chez les rebelles et avait abouti à une intense fusillade, s'était produit à Saragosse les 26 et 27 septembre dernier. A la suite de ce soulèvement le général Miguel Ponte y Manso de Zuniga avait été arrêté ainsi qu'un commandant et plusieurs officiers accusés de trahison. Le bruit couru avec insistance (bruit qui ne fut d'ailleurs pas démenti par les rebelles) que le général aurait été fusillé après trois jours de détention.

Ces mêmes évadés relatèrent ensuite que des "Flèches Noires", entièrement sous le commandement d'Italiens et des contingents de Mauros venus d'Afrique ces derniers jours, ont été concentrés ces derniers jours pour être répartis sur les différents secteurs du front d'Aragon, en remplacement de troupes espagnoles dont le Haut Commandement n'est pas sûr.

Enfin, ils déclarèrent que les rebelles avaient monté un service spécial avec du matériel et des techniciens allemands pour repérer/implacement des postes de radio qui font l'objet d'une surveillance toujours plus étroite.

ACTIVITE DE L'ARTILLERIE REPUBLICAINE DANS LE HAUT ARAGON.

Valence, 22 octobre: On mande de Sarinena -

L'artillerie républicaine a dispersé des concentrations rebelles aux environs de Lecinena, leur causant de lourdes pertes. (Agence Espagne)

L'AMENAGEMENT ET LA CONSTRUCTION DE REFUGES CONTRE LES BOMBARDEMENTS SE POURSUIVENT ACTIVEMENT A MADRID.

Madrid, 22 octobre: La construction et l'aménagement de refuges contre les bombardements sont activement poursuivis à Madrid. Les refuges déjà existant permettent actuellement d'abriter 50.000 personnes ; 42 nouveaux refuges sont en construction qui pourront contenir 23.000 personnes. Madrid possède également un très grand nombre de bonnes caves pouvant servir d'abri qui ont été minutieusement examinées, à cet effet, par des ingénieurs spécialistes; 650 de celles-ci ont ainsi été sélectionnées qui pourront, étant donné leurs dimensions et leur résistance, abriter 282.000 personnes. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU, 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

22 OCTOBRE 1937 (N°279)
SERVICE DE 15 HEURES 30. (5)

UN FONCTIONNAIRE COLONIAL BRITANNIQUE, M. MERRICK, VIENT D'ÊTRE ARRÊTÉ À MALAGA PAR LES AUTORITÉS REBELLES.

Gibraltar: 22 octobre- M. Merrick, fonctionnaire du Ministère des Colonies britannique, auditeur colonial à Gibraltar, vient d'être arrêté à Malaga par les autorités rebelles.

Les motifs de cette arrestation sont totalement inconnus.

(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

22 OCTOBRE 1937 (N° 279)
SERVICE DE 20 HEURES (6)

UNE DECLARATION DU PRESIDENT COMPANYS

Madrid 22 Octobre-Le Président Companys a déclaré aujourd'hui au cours d'une interview qu'il ne prononcerait ce soir, à la radio que quelques mots "mon discours, très court, a-t-il dit, n'aura aucune signification politique". M. Companys a ajouté qu'il était heureux de se trouver de nouveau à Madrid qu'il n'avait pas revue depuis qu'il y avait achevé le temps de prison qui lui fut infligé après les événements d'Octobre 1934.
(Agence Espagne)

LE PRESIDENT COMPANYS ET LE PRESIDENT NEGRIN VISITENT LE FRONT PROCHE DE LA CITE UNIVERSITAIRE

Madrid 22 Octobre-Le Président Companys et le Président Negrin ont visité le front proche de la Cité Universitaire. Le Président Companys a déclaré que l'esprit d'unité répandu dans tout Madrid était un exemple pour le reste de l'Espagne Républicaine.
(Agence Espagne)

UNE DECISION DU MINISTERE DE L'INTERIEUR

Valence 22 Octobre- Par décision du Ministère de l'Intérieur, tous les meetings sont suspendus jusqu'à nouvel ordre. (Agence Espagne)

UNE AUTO SPECIALE AUX VITRES CAPABLES DE RESISTER AUX BALLEES ET AUX ECLATS DE BOMBES EST CONSTRuite PAR UNE MAISON ALLEMANDE POUR LE GENERAL FRANCO

Berlin 22 Octobre- Une spacieuse auto de luxe munie de vitres capables de résister aux balles de fusils et aux éclats de bombes est construite actuellement pour le Général Franco par la Maison "Mercedes-Benz". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

22 OCTOBRE 1937 (N° 279)

SERVICE DE 20 HEURES 15 (7)

BOMBARDEMENT DE MADRID

Madrid-22 octobre - L'artillerie rebelle a bombardé de nouveau Madrid cet après-midi . Depuis Midi, des obus tombent sur la ville à un intervalle à peu près régulier de cinq minutes. (Agence Espagne)

UN DECRET DU MINISTERE DES FINANCES ET DE L'ECONOMIE

Valence-22 octobre- Un décret du Ministère des Finances et de l'Economie a autorisé l'émission, par la Direction Générale du Trésor des Banques et de l'Epargne, d'obligations du Trésor pour une somme de 290 millions remboursables au bout de deux ans. (Agence Espagne)

110 LOCAUX SCOLAIRES POUVANT RECEVOIR 80.000 ENFANTS SONT AMENAGES EN CATALOGNE

Barcelone-22 octobre- En un an, 14 millions de pesetas ont été consacrés à l'aménagement de 110 nouveaux locaux scolaires. 80 architectes ont participé à ce travail. Ces locaux scolaires, réunissant les meilleures conditions d'hygiène, peuvent recevoir 80.000 enfants qui, à la fin de Juillet 1936, étaient encore privés de l'instruction la plus élémentaire. En même temps, la Généralité de Catalogne a créé de nombreuses maisons de repos pour les combattants en convalescence. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

22 Octobre 1937 (N° 279)

Service de 23 heures (3)

LA SEANCE DU SOUS-COMITE DE NON-INTERVENTION

Londres- 22 octobre - Au cours de la séance du Sous-Comité de Non-Intervention qui s'est réunie aujourd'hui sous la présidence de M. Eden, Secrétaire d'Etat au Foreign Office, le comte Grandi, représentant de l'Italie, déclara que son acceptation du plan britannique de Juillet dernier était conditionnée à l'acceptation semblable de tous les autres gouvernements représentés. M. Maisky, représentant de l'U.R.S.S., déclara que le Gouvernement soviétique serait dans l'impossibilité de reconnaître la qualité de belligérant aux deux parties avant que le retrait de tous les combattants étrangers ait été complètement réalisé.

En ce qui concerne le retrait symbolique des combattants étrangers, le chiffre de 1.000 ayant été proposé, M. Maisky, soutenu en cela par M. Corbin, représentant de la France, l'aurait trouvé exagéré et proposé le chiffre de 500.

D'autre part, le comte Grandi aurait déclaré qu'il ne pouvait pas garantir l'acceptation par l'Italie du rapport des commissions qui seraient envoyées en Espagne afin d'établir le chiffre des combattants étrangers. Il aurait été décidé qu'il serait demandé par les membres du Sous-Comité à leurs gouvernements si ceux-ci acceptaient d'être liés par ce rapport ou s'ils avaient une autre méthode à suggérer.

Le Sous-Comité s'ajourna alors. On pense qu'il se réunira lundi à moins que les gouvernements intéressés n'aient pas encore fourni à cette date la réponse demandée. Dans ce cas, le Sous-Comité attendra pour se réunir que toutes les réponses lui aient été fournies. (Agence Espagne)

UN AVION REBELLE TENTE DE BOMBARDER TARRAGONE

Barcelone-22 octobre- On mande de Tarragone qu'aujourd'hui à 12 heures 15, un avion rebelle a survolé la ville et lancé quelques bombes sur ses environs. Les appareils de chasse républicains intervinrent immédiatement et mirent en fuite les appareils rebelles dont les projectiles n'ont fait ni victimes ni dégâts.

(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

22 OCTOBRE 1937 (N° 279)

Service de 24 heures (9)

L'ÉCRIVAIN CUBAIN MARINELLO QUI PRÉSIDA LA DÉLEGATION CUBAINE
AU CONGRÈS DES INTELLECTUELS ANTIFASCISTES A QUITTÉ BARCELONE AUJOURD'HUI

Barcelone-22 octobre - L'écrivain cubain Juan Marinello qui présida la délégation cubaine au Congrès des Intellectuels antifascistes, a quitté Barcelone aujourd'hui afin de regagner son pays. Avant son départ, il a exprimé sa conviction du triomphe final de la République espagnole: " Les peuples de l'Amérique latine", a-t-il ajouté, "sentent très bien dans quelle mesure leur avenir est solidaire de l'issue de la guerre d'Espagne. Ils aideront la république espagnole non seulement de leur sympathie mais également de leurs ressources matérielles, car ils savent qu'en travaillant pour assurer son triomphe, ils travailleront également pour l'avenir du monde." (Agence Espagne)

DEPUIS LUNDI LE FONCTIONNAIRE BRITANNIQUE MERRICK EST TENU EMPRISONNÉ
PAR LES REBELLES A MALAGA

Gibraltar- 22 octobre- Selon des informations officielles reçues ce soir au Bureau du Ministère des Colonies à Gibraltar et venant du Consulat britannique à Malaga, l'auditeur colonial anglais M. Merrick est tenu emprisonné par les rebelles de cette ville depuis lundi sans que les charges relevées contre lui aient été encore rendues publiques. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

22 OCTOBRE 1937 (N° 279)
SERVICE DE 24 HEURES (IO)

COMMUNIQUE DU MINISTRE DE LA DEFENSE NATIONALE

Valence 22 Octobre- ARMEE DE TERRE- Contre- Les troupes républicaines en effectuant une reconnaissance dans le secteur de Villaverde se sont emparées d'un important matériel de guerre rebelle.

Est.- Hier, dans les premières heures de la nuit l'ennemi a attaqué en nombre considérable notre position de la Ermita de San Pedro, dont il réussit à s'emparer après un combat qui aboutit à une lutte à l'arme blanche. Nos forces se replièrent sur une position proche, et, de là, elles attaquèrent à l'aube avec des bombes à main, réussissant à occuper complètement la position perdue. Plusieurs Maures furent faits prisonniers et les républicains s'emparèrent d'un important matériel de guerre.

Duels d'artillerie dans la zone de Fuentes de Ebro. Des groupes ennemis qui travaillaient aux fortifications ont été canonés.

Sud:- Les rebelles ont attaqué à nouveau, après une préparation d'artillerie, la ligne de Sierra Peru. Ils furent repoussés en subissant de lourdes pertes. Intense feu d'artillerie dans le secteur de Lopera et sur le front de Villa del Rio.

Sud du Tage:- Fusillades dans plusieurs secteurs et sur la route de Arges à Polan.

Levant:- Fusillades et mitrailleurs en différents points de ce front. Notre artillerie a canoné les positions ennemies, ainsi qu'une concentration de forces qu'elle dispersa.

Venant de différents fronts, trente soldats évadés se sont présentés dans nos lignes.

Ord:- La résistance républicaine qui s'opposait à l'avance des rebelles dans le secteur oriental de la côte ayant été affaiblie et les rebelles étant arrivés à Villaviciosa, le Conseil des Asturies qui avait déjà depuis quelque temps pleins pouvoirs, décida, dans la nuit du 20, l'évacuation de Gijon où les troupes factieuses entrèrent et dont elles s'emparèrent.

Suivant des télégrammes de nos autorités consulaires, des bateaux de différents tonnages ayant à bord des personnalités civiles et quelques éléments militaires évacués de Gijon, sont arrivés dans différents ports de la côte atlantique française.

ARMEE DE L'AIR:-

L'aviation rebelle a tenté à deux reprises de bombarder Tarragone. La première fois, il semble que, poursuivis par nos aviateurs, les rebelles eurent un avion endommagé. Les insurgés ayant renouvelé leur attaque, un combat s'engagea au cours duquel ils perdirent un hydravion "Savoia" qui fut incendié et tomba à la mer. (Agence Espagne).

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

22 OCTOBRE 1937 (N° 279)

SERVICE DE 24 HEURES

"LE BUT SUPREME DE TOUS LES CATALANS EST L'INDEPENDANCE DE TOUTE L'ESPAGNE"
DECLARE LE PRESIDENT COMPANYS.

MADRID-22 octobre-"Le but suprême de la lutte de tous les Catalans est l'indépendance territoriale et spirituelle de toute l'Espagne. C'est ce que souligna, dans un discours radiodiffusé ce soir, M. Companys, Président de la Généralité de Catalogne.

Au début de sa brève allocution, le Président Companys adressa un salut aux Madrilènes. Faisant un parallèle entre la conduite héroïque des Asturies et celle de la Catalogne en 1934, il souligna le rôle joué pendant la guerre par "la vraie, l'unique Catalogne".

Faisant allusion au mot d'ordre des rebelles "Arriba, Espana", le Président Companys montra que l'Espagne ne peut pas être élevée par ceux qui ont apporté sur le territoire de la péninsule des Marocains et des mercenaires étrangers. "Nos ennemis," a-t-il déclaré, "portent sur le front le signe de la défaite. Nous, par contre, nous disposons d'une armée puissante."

Le Président Companys adressa ensuite un salut ému aux soldats de la République, et signala que l'arrière-garde devait porter l'unité dans son cœur, et manifester cette unité dans sa conduite, car "le but suprême est commun à tous les Espagnols, il est de gagner la guerre." (Agence Espagne)